



Sozialdemokratische Partei Deutschlands  
**SPD Fraktion im Rat der Stadt Datteln**



SPD Fraktion Datteln \* Zechenstr. 6 \* 45711 Datteln

An den  
Bürgermeister der Stadt Datteln  
Herrn André Dora  
Genthiner Straße 8  
45711 Datteln

Datteln, 26.11.2019

Antrag gemäß § 3, Absatz 1 Geschäftsordnung für den Rat der Stadt Datteln und seine Ausschüsse

Sehr geehrter Herr Dora,

Die SPD Fraktion im Rat der Stadt Datteln stellt folgenden Antrag:

**Prüfauftrag zur Einrichtung eines Wohnmobilstellplatzes in Stadtnähe**

Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen und aufzuzeigen, wo und in welcher Form die Einrichtung eines Wohnmobilstellplatzes ermöglicht werden kann. Hierzu ist ein zentrumsnaher Platz zu bevorzugen.

Begründung:

Der Tourismus gewinnt auch im Ruhrgebiet an immer größerer Bedeutung. Die jährlich in den Medien veröffentlichten Zahlen sprechen eine deutliche Sprache. Einen enormen Zulauf erfährt auch der Wohnmobil- und Campingmarkt.

Datteln ist mit seinen 12 Campingplätzen einmalig in Deutschland. Allerdings sind fast alle Plätze vornehmlich für längeres Verweilen bzw. als Dauerplatz genutzt.

Eine Angebotsergänzung könnte ein stadtnaher Stellplatz sein, der Wohnmobilisten für Kurzreisen oder Einmal-Übernachtungen eine Alternative bietet und so die Stadt Datteln für Touristen interessanter macht und die auswärtigen Gäste zum Verweilen einlädt.

Stellplätze liegen oft zentrumsnah. Geschäfte, Restaurants, Sehenswürdigkeiten sind oft fußläufig erreichbar. Dies entspricht den Bedürfnissen und Wünschen der Wohnmobilisten. Sie wollen ihr Mobil sicher parken, um dann in Ruhe einkaufen oder essen zu gehen und die Stadt und ihre Sehenswürdigkeiten kennen zu lernen, bevor sie am nächsten Tag weiterreisen.

Wohnmobilstellplätze bieten bei weitem nicht den Komfort eines Campingplatzes. Das wird von den Nutzern aber auch nicht erwartet, da die Verweildauer meistens auf höchstens 2 Tage beschränkt ist. Das Stellplatzangebot umfasst neben einer ebenen Fläche im idealen Falle einen Stromanschluss, einen Frischwasserhahn, eine Entsorgungsmöglichkeit für Abwasser und eine

Mülltonne, oft jedoch (je nach Qualität des Platzes) nur einen Teil dieser Infrastruktur. Die Stellplatzgebühr variiert zwischen 5 und 15 Euro pro Übernachtung. Die Zahlen zeigen, dass es eine hohe Auslastung der Plätze gibt.

Datteln würde seine Attraktivität für auswärtige Gäste zweifelsohne steigern, neue Kunden in die Stadt holen und aufzeigen, was es alles zu bieten hat. Touristen und hier besonders Durchreisende können so zum Verweilen eingeladen werden, fänden ein günstiges Angebot zum Pausieren und Bleiben. Laut Studie geben Reisemobilisten 50,50 Euro pro Person und Tag (inkl. Stellplatzgebühren) im Zielgebiet aus..

Auszug aus „Planungshilfe Reisemobilstellplätze in Deutschland“ des Deutschen Tourismusverband e.V. (DTV)

Reisemobilisten sind ausgeprägte Individualisten. Sie suchen Ziele auch abseits der ausgetretenen Pfade des Massentourismus. Sie sind finanziell weitgehend unabhängig. Reisemobilisten bevorzugen vor allem Kurzreisen innerhalb von Deutschland und sind gerade deshalb für den Deutschlandtourismus ausgesprochen attraktiv. Campinganlagen können die Ansprüche dieser Klientel allerdings nur zum Teil erfüllen. Zum einen stört die hohe Mobilität der Reisemobilisten andere Besucher, zum anderen sind viele Plätze auf die großen und schweren Reisemobile nicht vorbereitet. Deshalb suchen Reisemobilisten vermehrt nach Alternativen. Daher hat sich seit 1983 eine Infrastruktur außerhalb von Campingplätzen entwickelt, zu der auch Campingunternehmer beigetragen haben. Heute präsentiert sich der Reisemobiltourismus in Deutschland mit über 3.600 Stellplätzen! vielfältiger und lebendiger denn je. Trotz der großen Anzahl bestehender Stellplätze bietet er für Kommunalpolitiker, Touristiker und Investoren eine große Chance, sich einer neuen Herausforderung und Entwicklung im Bereich Tourismus zu stellen.

Das Kraftfahrt-Bundesamt gibt die Zahl der in Deutschland zugelassenen Reisemobile zum 1.1.2017 mit über 450.000 Fahrzeugen an. Ergänzend kommen nach einer Schätzung des CIVD noch ca. 100.000 umgebaute bzw. als Pkw zugelassene Reisemobile dazu.

...

Da mindestens jeweils zwei, oft drei und mehr Personen an Bord sind, verbringen allein in Deutschland mehr als eine Million Menschen ihre Freizeit in einem Reisemobil. Die „Grundlagenstudie zum Reisemobiltourismus in Deutschland“ hat es an den Tag gebracht: Reisemobilisten sind überaus reiseaktiv. Dabei sind die Nebensaisonzeiten besonders beliebt. Um diese Reisenden als Gäste gewinnen zu können, bedarf es reisemobilgerechter Angebote. Destinationen, die sich dem Trend zum Reisemobiltourismus verschließen, geht von vornherein ein Teil der potenziellen Kunden verloren.

Mit freundlichen Grüßen

Joachim Lehmann

Vorsitzender der SPD-Fraktion  
im Rat der Stadt Datteln

SPD Fraktion im Rat der Stadt Datteln  
Vorsitzender  
Joachim Lehmann  
Tel: 0178-3497809  
E-Mail: joachim-datteln@t-online.de

SPD Bürgerbüro  
Zechenstraße 6  
45711 Datteln  
www.spd-datteln.de

E-Mail:  
spd-fraktion-datteln@gmx.de

